



Baden-Württemberg

DER LANDESBEAUFTRAGTE FÜR DEN DATENSCHUTZ

PRESSEMITTEILUNG

7. Februar 2014

Gemeinsam für ein besseres Internet **Safer Internet Day am 11. Februar 2014**

Am 11. Februar 2014 ist wieder der jährliche internationale Safer Internet Day. Unter dem Motto „Gemeinsam für ein besseres Internet“ finden weltweit Veranstaltungen und Aktionen rund um das Thema „Sicherheit im Netz“ statt. Ins Leben gerufen wurde der Safer Internet Day 2004 auf Initiative der Europäischen Kommission und des Europäischen Netzwerks INSAFE mit dem Ziel, den verantwortungsvollen Umgang mit dem Internet und den neuen Medien zu fördern.

Der baden-württembergische Landesbeauftragte für den Datenschutz, Jörg Klingbeil, erklärt zu dem diesjährigen Aktionstag: „Das Internet bietet uns eine Fülle an Möglichkeiten und Chancen und ist aus unserem Alltag nicht mehr wegzudenken. Dass im Internet aber auch Risiken lauern, ist gerade Kindern und Jugendlichen oft nicht bewusst. Die Stärkung der Medienkompetenz durch Eltern und Schulen hat deshalb einen hohen Stellenwert. Das Wichtigste dabei ist, Kindern und Schüler Aufmerksamkeit und Interesse entgegen zu bringen, damit sie nicht in der Parallelwelt des Internet verschwinden. Nur dann wird es möglich sein, sie für die etwaigen Gefahren zu sensibilisieren. Gerade hierfür bietet der Safer Internet Day tatkräftige Unterstützung in Form von verschiedenen Aktionen an“, so der Landesbeauftragte. Allerdings dürfe das Lernziel Medienkompetenz keine „Eintagsveranstaltung“ sein und müsse deshalb stärker in den künftigen Bildungsplänen der Schulen verankert werden, die derzeit unter Federführung des Kultusministeriums erarbeitet werden. Hier sei endlich eine konkrete und prüfungsrelevante Verankerung des Querschnittsthemas Medienkompetenz in einzelnen Fächern sicherzustellen, sonst drohe es durch das Raster der Einzelfächer zu fallen.

Auch in Baden-Württemberg finden am Safer Internet Day zahlreiche Veranstaltungen statt. Beispielsweise erfahren am 11. Februar 2014 Kinder in der Stadtbibliothek

Stuttgart, was sie wissen müssen, um sich sicher im Internet zu bewegen und ihre Daten zu schützen. Am selben Tag können sich Eltern in der Stadtteilbibliothek Stuttgart-Degerloch darüber informieren, wie Kinder und Jugendliche im Netz begleitet und unterstützt werden können. Im Landesmedienzentrum starten die regionalen Medienkompetenztage mit der Tagung „Digital dabei im Kindermedienland“. An zahlreichen Schulen im ganzen Land finden an diesem Tag zudem Vorträge, Workshops und Elternabende zu der Thematik statt. Eine Auflistung der verschiedenen Veranstaltungen in Baden-Württemberg, aber auch im Netz selbst (zum Beispiel in Form von Online-Seminaren und -Chats), ist unter <http://www.klicksafe.de/ueber-klicksafe/safer-internet-day/sid-2014/sid-veranstaltungen-2014/bundesland/bw/> zu finden.

Bei Rückfragen erreichen Sie uns unter der Telefonnummer 0711/615541-0. Weitere Informationen zum Datenschutz finden Sie im Internet unter www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de oder unter www.datenschutz.de. Die Pressemitteilung ist im Internet abrufbar unter www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de.